



Die Stadtverordnetenversammlung
- Ausschuss für Umwelt, Klima und
Energie -

Tagesordnung I Punkt 9 der öffentlichen Sitzung am 1. November 2022

Vorlagen-Nr. 22-J-42-0008

Begrünung von Parkhausfassaden

- Antrag des Jugendparlaments vom 20.07.2022 -
- Beschluss Nr. 99 des Ausschusses für Umwelt, Klima und Energie vom 13.09.2022 -

Das amtierende Jugendparlament der Jahre 2020/2021 stellte zuvor einen Antrag auf die Begrünung von Bushaltestellendächern am Beispiel der Stadt Mainz. Um der Stadt Wiesbaden nicht nur ein freundlicheres Ambiente sondern auch ein besseres Stadtklima zur Förderung der Luftqualität zu verleihen, möchte das Jugendparlament Wiesbaden dieses Projekt aufgreifen und eine Begrünung der Fassaden von Parkhäusern beantragen, um die bisher genannten Punkte zu unterstützen.

Ziel ist es, die Stadt Wiesbaden zu einem klimafreundlicheren Ort zu gestalten und somit als Landeshauptstadt von Hessen mit gutem Beispiel voran zu gehen. Parkhäuser gibt es in großer Menge und diese bieten zugleich eine breite Fläche für eine mögliche Bepflanzung.

Das Jugendparlament möge beschließen,

Der Ausschuss für Umwelt, Klima und Energie möge beschließen,

Der Magistrat wird gebeten,

1. zu berichten, an welchen Parkhäusern es sich anbieten würde, Parkhäuserfassaden zu begrünen.
2. zu prüfen, ob bei zukünftigen Parkhäusern eine Realisierung einer Fassadenbegrünung möglich ist. Bei der Fassadenbegrünung soll darauf geachtet werden, dass sie einen Mehrwert für Insekten darstellt.

Beschluss Nr. 0061 des Jugendparlaments vom 20.07.2022

Der Antrag von Anou Maja Kaiser, Mia Becker und Léopold Richardt vom 13.07.2022 wird angenommen.

Beschluss Nr. 0099 des Ausschusses für Umwelt, Klima und Energie vom 13.09.2022

Der Antrag wird auf die nächste Sitzung am 01.11.2022 verschoben.

Beschluss Nr. 0124

- I. Die mündlichen Ausführungen von Frau Kaiser (Jugendparlament) werden zur Kenntnis genommen.
- II. Der Antrag wird in folgender Form angenommen:

Der Magistrat wird gebeten,

1. zu berichten, an welchen Parkhäusern und Gebäuden im Besitz der Stadt, es sich anbieten würde, Fassaden zu begrünen.
2. zu prüfen, ob bei zukünftigen Parkhäusern und Gebäuden im Eigentum der Stadt eine Realisierung einer Fassadenbegrünung möglich ist. Bei der Fassadenbegrünung soll darauf geachtet werden, dass sie einen Mehrwert für Insekten darstellt.

Herrn Stadtverordnetenvorsteher
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Wiesbaden, .11.2022

Ronny Maritzen
Vorsitzender

Der Stadtverordnetenvorsteher

Wiesbaden, .11.2022

Dem Magistrat
mit der Bitte um Kenntnisnahme
und weitere Veranlassung

Dr. Gerhard Obermayr
Stadtverordnetenvorsteher

Der Magistrat
- 16 -

Wiesbaden, .11.2022

Dezernat IV
mit der Bitte um Kenntnisnahme
Dezernat V
mit der Bitte um weitere Veranlassung

Gert-Uwe Mende
Oberbürgermeister